

Poemas contra la muerte lanza Gonzalo Rojas

GONZALO ROJAS: "Contra la muerte". Editorial Televisitaria, Santiago, 1964.

A APARECERON, en 1962, de la poesía del hombre, de Gonzalo Rojas nacieron las ediciones de un poeta con seudónimo: el nombre de su libro. De algún modo, la angustia, el dolor universal, la muerte y el amor eran sus temas. Sus impresiones humanitarias, la enfermedad, los autores surrealistas franceses — no en su integración europea, sino en su lección de los sendidos —.

Vivir, en seguida, un período de diversa obra durante el cual Rojas no publicó libro; aparece, inmediatamente, en antologías universitarias liberales, en periódicos. Algunos autores oyen mencionarle sobre un caso de muerte total, sin tener en cuenta la posibilidad de autorreversión del autor frente a su mundo hoy, sus recuerdos autobiográficos, su lucha contra el lenguaje, su desconfianza ante lo que Valery llamaba los "goles fantasmales", algo de todo el mundo político, artístico o literario, en el espacio ocupado de la conciencia verbal.

A finalizar 1964, Gonzalo Rojas

lanza de la reflexión de escena por la palabra escrita.

Lanza la atención en la posibilidad de dejar al poder artístico de escritores poetas, cuya autoridad: Horacio, Alarcón, Quevedo, siguen originalidad a los lectores. Este aspecto se advierte ya en uno de los poemas de La muerte del hombre, el fascinante La lepra, compositor y fundador teológico retrato de su crítica que es, a la vez, triunfo triunfista y desastre. Ahora muestra su penitencia, pura, alguna desdormentación, en los cuadros documentables de Victoria vieja y en Los letreados.

Otro conjunto de poemas habla la infancia, como el terrible Ossapel, en la penitencia "de esperar por si vive a su infancia de repente", la materialidad de la Navidad (en el hermético Carbo), los autores productivos (por Vallejo,

Cervantes), el libro de sacerdotio en Al silencio, que es el canto a la palabra de la muerte, y se cierra con La palabra, que es la presencia del silencio religioso reditivo.

Contabilizare el libro Contra la muerte de Gonzalo Rojas, una lectura para otra poesía que se queda quedando la cámara del autor. Una creación, o para otra que vive, todavía en la armonización de figura humana, heredadas de la tradición y adquiridas por la logica del lenguaje. Así nace la presencia de la muerte en el autor de Rojas, es modelo de contemplación, sin negar para la multiplicidad. No pertenece al autor de Contra la muerte al conjunto de poetas de seguirlos que se hallan compuestos, como agrega Cerdón, en "una intersección, convergencia con un vacío recién producido".

Libro ejemplar, breve, ligero, hasta a la riseria del niño y al halago infantil: "Más se aprende apañarse apañado" de los propios propios errores" (El espejo).

Alfonso Calderón
La Nación, Dgo. 24 de febre-
ro de 1965, f. 5.

Poemas contra la muerte lanza Gonzalo Rojas [artículo]

Alfonso Calderón.

Libros y documentos

AUTORÍA

Calderón, Alfonso, 1930-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1965

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poemas contra la muerte lanza Gonzalo Rojas [artículo] Alfonso Calderón.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)